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2020 年 12 月 19日，中国机电一体化技术应用协会六届五次理事

（扩大）会议在北京西苑饭店召开。北京机械工业自动研究所有限公司

党委书记、董事长王振林，纪委书记、工会主席岳秀江，机械总院集团

行业部部长、北京机械工业自动化研究所有限公司副总经理、中机生产

力促进中心董事长黄雪，北京机械工业自动化研究所有限公司机械工业

自动化生产力促进中心副主任尹作重，中国机电一体化技术应用协会会

长李亚平、副会长欧阳劲松、刘奕华、梁力强、莫威，协会秘书长黎晓

东，监事长常恒毅出席了会议，本会各专业分会、代表机构理事长及秘

书长、总会各部门负责人列席了会议，本次会议应出席代表为 111 人，

实到 78 人，请假 33 人，出席人数符合章程要求，形成的各项决议有效。

会议由李亚平会长主持。 

 
图 1：会议现场 

会议首先听取了黎晓东秘书长所作的《2020 年协会工作总结及
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2021 年工作要点》和《2020 年度财务工作报告》的汇报。黎晓东秘书

长分别从疫情防控、发展规划、会员服务、行业活动、教育培训、数据

库建设和党建等方面对 2020 年协会工作进行了梳理与总结，并对 2021

年协会重点工作进行了安排部署。在财务方面，黎晓东秘书长从协会的

基本情况、财务状况、收支情况、年度工作情况和加强财务工作意见几

个方面向理事会作了汇报。协会监事长常恒毅在听取了协会工作和财务

报告后代表监事会表示无异议。 

  
图 2： 李亚平会长主持会议         图 3： 黎晓东秘书长做工作汇报 

随后，会议就下列议案提交理事会进行了审议：一、《中国机电一

体化技术应用协会奖励委员会工作条例》；二、《中国机电一体化技术应

用协会智能制造科学技术奖奖励章程》；三、《中国机电一体化技术应用

协会团体标准制定工作管理办法》（修订案）；四、《中国机电一体化技

术应用协会团体标准快速制定工作管理办法》；五、审议成立“中国机

电一体化技术应用协会智能制造产业园区分会”议案。王继宏副秘书长

和尹作重副主任分别就上述议案向理事会进行了详细报告。 
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图 4： 王继宏副秘书长发言               图 5： 尹作重副主任发言 

 
图 6： 与会代表举手表决 

此外，会议还审议通过了新增 3 名副会长，变更副会长 1 名，新增

常务理事 1 名，理事 6 名，提名协会副秘书长 1 名，并向新增副会长、

常务理事和理事代表及提名副秘书长颁发了证书。 
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图 7-11：李亚平会长向新增副会长单位、常务理事单位和理事单位代表 

及副秘书长颁发证书 

 

会议最后还邀请了部分协会领导及理事单位代表就目前的工作及

未来的发展进行了交流。协会副会长、机械工业仪器仪表综合技术经济

研究所所长欧阳劲松首先作了发言。欧阳所长在结合自身工作的基础上

从指导思想和主要作法两个方面对协会未来的工作提出了建议。在指导

思想方面，欧阳所长指出，协会应立足于四个面向的指导思想去规划自

己的业务：一是面向世界科技前沿；二是面向经济主战场；三是面向国
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家重大需求；四是面向人民生活健康。在作法方面，欧阳所长指出，协

会应使用“减法”，在当前形势下，协会应找准两化融合之势，以制造

为主体，充分挖掘协会的特点和特色，聚焦协会重点业务开展工作。欧

阳所长向协会提出了三个建议：一是应真正的深入企业，了解和掌握企

业的困难和需求，将服务落到实处，而不是浮于表面；二是应加强区域

经济的合作与交流；三是应将传统业务与增量业务相协同，不断扩展新

的业务范围。最后，欧阳所长表示在今后的工作中一定会全力配合和支

持协会的各项工作，全力服务协会。 

北京机械工业自动化研究所有限公司纪委书记岳秀江在发言中指

出，作为协会可编程序控制器分会的秘书长，目睹了 PLC 控制器在中国

从无到有的几十年的发展，如今看到协会开始启动可编程序控制器白皮

书的编写工作感到非常的高兴。可编程序控制器根据不完全统计，在中

国所占的比例并不是很大，但它却是智能制造不可缺少的，没有可编程

序控制器，智能制造就失去了控制。所以，协会作为第三方的行业组织，

非常有必要将相关行业企业组织起来，重新对可编程序控制器的发展过

程和目前应用研发企业进行梳理，进而对政府相关部门提供政策上的建

议。岳秀江书记同时也希望，行业内相关企业能够大力支持协会完成可

编程序控制器白皮书的编制工作。 

机械总院集团行业部部长、北京机械工业自动化研究所有限公司副

总经理黄雪首先就机械科学研究总院行业工作向大家进行了介绍，并表

示在今后工作中能够借助总院行业部的资源更好的助力协会发展，为协

会会员服务。同时，在协会会员之家的建设方面，黄雪部长也表示，会

员之家的维持靠的是大家，而会员之家日常工作则是协会秘书处的责任，
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在未来的工作中，北京机械工业自动化研究所有限公司一定与中国机电

一体化技术应用协会通力协作，共同将会员之家维护好，使其更温馨更

温暖。 

   
图 12:欧阳劲松所长发言    图 13:岳秀江书记发言     图 14:黄雪部长发言 

会议最后，李亚平会长作了总结发言。李亚平会长指出，2020 年

是国家“十三五”的收官之年，面对突然袭来的疫情，我们协会坚定信

心，科学部署，牢牢抓住发展，主动作为，推动了行业的升级和发展。

面对百年世界未有之大变局，中华民族伟大复兴的战略全局，全行业要

主动适应新一轮产业变革，坚持新发展理念，紧紧抓住新发展机遇，不

断探索发展的新思路新途径，充分发挥行业引领作用，以更加优异的成

绩迎接中国共产党成立 100 周年。 

此次会议通过举手表决和投票表决的方式，审议通过了下列议案： 

1.原则通过了黎晓东秘书长所做的《2020 年协会工作总结及 2021

年工作要点》报告； 

2.原则通过了黎晓东秘书长所做的《2020 年度协会财务工作报告》； 

3.审议通过了《中国机电一体化技术应用协会奖励委员会工作条例》

和《中国机电一体化技术应用协会智能制造科学技术奖奖励章程》议案； 

4.审议通过了《中国机电一体化技术应用协会团体标准制定工作管

理办法》（修订案）和《中国机电一体化技术应用协会团体标准快速制

定工作管理办法》； 
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5.原则上通过了成立中国机电一体化技术应用协会智能制造产业

园区分会; 

6.表决通过了新增副会长 3 名，分别是：联想集团首席科学家、

副总裁、教授级高级工程师于辰涛；易盼软件（上海）有限公司战略市

场发展总监、高级工程师张俊；机械科学总院集团行业部部长、中机生

产力促进中心董事长、高级工程师黄雪； 

表决通过了变更副会长 1 名，因工作变动原因，由原北京机械工

业自动化研究所有限公司董事长张入通变更为北京机械工业自动化研

究所有限公司董事长王振林； 

表决通过了新增常务理事 1 名：机科发展科技股份有限公司副总工

程师、教授级高级工程师张胜； 

表决通过了新增理事 6 名，分别是：南京凤凰天晴国际职业教育有

限公司张俊总经理、深圳市同立方科技有限公司孙建龙总经理、广东松

科智能科技有限公司杨一坡业务总监、维谛技术有限公司 C&I 解决方案

部杨磊高级经理、临沂临工智能信息科技有限公司技术中心陈博主任、

文翰教育集团孙启平副总裁。 

  

 


